
 PARÁBOLA DE LAS 10 VÍRGENES 

Texto: Mateo 25:1-13  

INTRODUCCION  

 “Una parábola es un relato tomado de la vida y la experiencia diaria del ser humano con 
el propósito de transmitir, no muchas verdades, sino una sola verdad fundamental. En 
las parábolas de Cristo esta verdad se centra principalmente en el inicio, actividad, y 
extensión del reino de Dios” Pautas para la interpretación de las Parábolas y Alegorías. Enviado 
por Edinson León 
Las parábolas en general no se interpretan de forma alegórica, es decir dando un 
significado a cada elemento de la parábola, sino analizándolo en su contexto y viendo 
que preguntas y respuestas ocasionó la parábola, a su vez buscando esa única enseñanza 
principal que tiene que ver con alguna etapa del reino de los cielos.  
 

SEÑALES DEL REGRESO DE CRISTO Y DEL FIN DEL MUNDO. 

En el capítulo anterior (24), los discípulos preguntaron a Jesús: ¿Cuándo será destruido 
el templo? ¿Cuál será la señal de tu regreso y del fin del mundo? Jesús en respuesta les 
advierte que tengan cuidado de no dejarse engañar, pues muchos se harán pasar por él. 
Así mismo menciona algunas señales que se suscitaran a nivel mundial como desastres 
naturales, guerras y persecución contra sus seguidores, se predicara el evangelio, en 
todo el mundo, habrá mucha angustia, se levantaran falsos Mesías y falsos profetas, 
habrá señales en los astros del cielo y luego vendrá la segunda venida de Cristo de forma 
visible, con gran poder y gloria. Al final del capítulo 24 a través de una ilustración se hace 
un llamado para estar alertas y preparados para la segunda venida del Señor porque 
nadie sabe el día y la hora.  Así que la parábola de las 10 vírgenes forma parte de la 
respuesta de Jesús (cap. 24) a las preguntas que hicieron los discípulos acerca de las 
señales de su regreso y del fin del mundo. 
 
EXPLICACION DE LA PARABOLA  
 
*¿Cuantos mensajes han escuchado sobre esta parábola, en el que se explica que 
muchos quedarán fuera cuando viene Jesús? y aplicando esta parábola a la iglesia? 
*Ahora analizaremos este texto para entender que “NO” quiso decir Jesús y que, 
posiblemente quiso decir. 
(1) Para empezar a analizar esta parábola primeramente veremos sus integrantes 

principales y estos son el novio y las 10 doncellas ¿Y la novia?, ¿no es parte de la 
parábola?, pues se supone que ya está en la casa donde se iba a celebrar la boda, 
solo faltaba que venga el novio acompañado de las damas de honor (pues 
usualmente este cortejo era solamente del novio, mientras que la novia esperaba en 
la casa donde se realizaría la ceremonia).   

(2) Si Jesús es el novio debemos tener claro quién es la novia, en 2 Corintios 11:2… Los 
prometí como una novia pura a su único esposo: Cristo. y Ap. 19:7-9 Alegrémonos y 
llenémonos de gozo y démosle honor a él, porque el tiempo ha llegado para la boda 
del Cordero, y su novia se ha preparado…(NTV). Estos textos y muchos otros aluden 
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que la novia es la iglesia, es decir todos los que se han convertido a la largo del 
tiempo hasta la actualidad. Nosotros entonces somos la novia (parte de la novia) y 
no somos las doncellas  

(3) Según varios autores las doncellas son el pueblo de Israel y la enseñanza principal de 
Jesús en este momento era sacudir a su propia nación para que lleguen a convertirse.   

PROPOSITO DE LA PARABOLA 

Los judíos pensaban que por el solo hecho de pertenecer a la nación de Israel y cumplir 
con la ley entrarían al reino de los cielos, sin embargo, Jesús deja claro que, para entrar 
en él, se necesita nacer de nuevo; una vida de piedad aparente no garantiza la entrada 
al reino de Dios, como lo muestra esta parábola que no todos los del pueblo de Israel 
entraran en el reino de Dios.  
Estas 10 vírgenes 5 prudentes y 5 insensatas, tienen muchos parecidos, todas esperan al 
novio, tienen la intención de entrar al banquete de bodas, son parte del sequito nupcial, 
tienen lámparas que están encendidas. Sin embargo, hay una sola diferencia crucial, 
unas estaban preparadas (llevaban aceite) y las otras no estaban preparadas (no llevaban 
aceite). Varios autores mencionan que lo que se ve en las vírgenes insensatas es una 
piedad aparente como lo era la fe de muchos judíos del primer siglo, frente a una 
verdadera piedad que nace de la fe en Cristo y no en las obras de la ley (Gálatas 2:16). 
Esta falsa piedad no dura mucho, pronto se apaga, porque proviene de esfuerzos y obras 
propias. En cambio, las 5 doncellas prudentes estaban preparadas lo cual significa que 
eran salvas. 
 
ENSEÑANZAS PARA HOY 

1.- NO somos doncellas/vírgenes – Somos la novia. 
2.-Llegamos a ser parte de la novia: Entregando la vida a Jesús, aceptándolo como 
salvador personal. 
3.-Esta decisión la tomo muy antes del momento en el que viene el novio: estoy 
desafiado de tomar HOY esta decisión, si no la tomé nunca antes y, reafirmarla, si ya la 
tomé. 
4.-El llamado a estar alerto (cap. 24), predicar el evangelio y anhelar su regreso… 
5- La salvación se alcanza mientras pueda ser alcanzada, una vez que la puerta se cierre 
ya no habrá oportunidad de salvación, cuando vuelva nuestro Señor Jesús o nos llegue 
la muerte ya no habrá oportunidad de salvación si no se hizo antes de ello.  
6.- ¿Quiénes son los que están preparados?, los que realmente se han convertido, 

porque estos tienen al Espíritu Santo. 

7.- Seguridad que va a venir. A pesar de la aparente demora 2 Pedro 3:9, 14 y 15ª. Lo 

que sí es seguro en todos los mensajes y enseñanzas de Jesús acerca de su regreso es 

que va a volver. 
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